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科大明年推涵蓋家族辦公室碩士課程

大公報記者 李清

香港友好協進會昨日在香港會展中心舉行慶祝中華人民共和國成立75周年、香港回
歸祖國27周年暨香港友好協進會成立35周年典禮。香港特區行政長官李家超，中

央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄，全國政協副秘書長鄒加怡，全國人大常委會代表工作委
員會主任郭振華，中華海外聯誼會秘書長王萍等出席。

李家超致辭時表示，香港友好協進會是建設香港的重要力量，是愛國愛港社團的一
面旗幟，他期望協進會持之以恆，大力宣揚愛國主義教育；開拓進取，助力國家高質量
發展；靈活應變，推動香港蓬勃發展。

鄭雁雄致辭時對友協提三點希望，一是繼續當好國家安全、社會穩定的共同維護
者，二是繼續當好推動高質量發展的共同促進者，三是繼續當好青少年成長成才的共同
關愛者。

中央政府駐港聯絡辦副主任尹宗華、駐港國家安全公署副署長孫青野、外交部駐港
特派員公署特派員崔建春、中國人民解放軍駐港部隊副司令員譚志偉，立法會主席梁君
彥，行政會議非官守議員召集人葉劉淑儀，香港友好協進會會員、香港各界人士等出席
典禮。香港友好協進會是由9位港區全國政協委員發起成立的愛國愛港社團，會員以港
區全國人大代表、全國政協委員和中華海外聯誼會理事為主體。

行政長官李家超致辭時表示，香港友好協進
會是建設香港的重要力量，是愛國愛港社團的一
面旗幟。相信今後亦將繼續做好 「服務國家、服
務香港」 的工作。李家超向友協提出4點期望，首
先是持之以恆地大力宣揚愛國主義教育。李家超
說，愛國主義教育是細水長流的工作，是整個社
會的工作。期望協進會全力支持政府和小組，積
極宣揚愛國情懷，弘揚以愛國愛港為核心、與
「一國兩制」 方針相適應的主流價值觀，讓市民
了解國家的歷史文化，深切明白內地與香港的緊
密關係，自覺維護國家主權、安全和發展利益。

向海內外朋友推介港競爭優勢
李家超續說，香港要更積極地融入國家發展

大局，對接國家 「十四五」 規劃、粵港澳大灣區
建設、 「一帶一路」 倡議等國家戰略。期望友協
發揮強大的影響力和網絡，促進內地和香港業界
合作，向海內外朋友推介香港市場的競爭優勢，
說好香港故事。第三，面對世界大變局，香港正
處於經濟轉型期，政府全力凝聚各界力量拚經
濟、謀發展。他期望友協引領各行各業的翹楚善
用 「一國兩制」 的優勢，在時代發展新潮流下力

爭上游，不斷探索新產業、新業態，開闢發展新
領域，為香港這個共同家園注入新的發展動能。
李家超最後表示，特區政府去年成立了與港區人
大代表、港區全國政協委員的恆常交流機制，開
展彼此之間流暢溝通和高效合作的新篇章。政府
會繼續推進交流機制等平台，增加與愛國愛港力
量溝通。 「我有信心，協進會將繼續凝聚愛國愛
港人士，群策群力，為香港的長期繁榮穩定、共
建美好香港，發揮重要影響和引領作用。」

共同維護國家安全 推動高質量發展
香港友好協進會35周年典禮 李家超鄭雁雄出席並致辭
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【大公報訊】記者魏溶報道：政府近年
積極推動家族辦公室落戶香港，香港科技大
學商學院昨日宣布，計劃於2025/26學年推
出涵蓋家族辦公室和家族企業領域的理學碩
士課程，涉及跨學科學習，將注重財富、文
化傳承等方面。此外，對於近期出現的中介
偽造學歷個案，科大商學院資深副院長許佳
龍表示，商學院內未發現此類情況，並表示
所有入學者均經過嚴格審批和面試。

科大商學院正籌辦涵蓋家族辦公室及家
族企業領域的全新理學碩士課程，以助滿足
行業人才需求。科大商學院資深副院長許佳
龍介紹，該課程會是亞洲首個為培訓相關行
業專才而設的碩士課程，擬於2025/26學年
開展首屆課程，預計今年稍後將開始招生。

商學院院長譚嘉因轉任副校長
許佳龍表示，香港有很大先天優勢，多

個大型家族辦公室已在香港落地，惟過往未
有系統培訓或教育；他又指，家族辦公室和

一般商業機構理念有所不同，一般商科畢業
生和家族辦公室系統結合得未必很良好，希
望能通過新課程 「幫助社會扮演橋樑角
色」 ，令更多人了解家族辦公室及家族企業
對社會經濟的影響、參與該範疇時要留意的
地方等。新課程將注重跨學科知識，會涉及

金融知識，亦包括人文科學如何影響家族傳
承等知識，為有意服務家族辦公室或家族
企業成員提供系統化培訓；首屆課程計劃
招收40至60名學生，學費預計為40萬元
港幣。

至於早前有大學爆出學歷造假個案，許
佳龍強調科大商學院過往從未出現，並指學
院每年收到超1萬份申請，獲錄取的900人
一定會經過嚴格審批及面試，保證學生質
素。他還表示商學院不接受學生自行遞交學
歷證明，而需要其所在院校直接提供。許佳
龍亦認同現在中介機構造假嚴重，因此教授
在面試時一定會 「打破沙鍋問到底」 ，在多
種方法配合下，基本可以避免錄取偽造學歷
的申請人。

此外，科大商學院現任院長譚嘉因將於
7月1日轉任科大副校長（行政），資深副院
長許佳龍將出任署理院長。譚嘉因回顧過往
8年工作，難忘並感謝與同學、同事及教師
一同渡過疫情、社會動盪等最困難的時候。



【大公報訊】 「嶺南大學
學生會編輯委員會」 近日於社
交媒體上發布關於嶺大在2024/
2025學年起實施的宿舍住宿政
策，嶺南大學昨日澄清，嶺大
對於編委會錯誤引述校方的宿
舍住宿政策，深表遺憾。嶺大
重申，大學保證為本科生提供
「四年兩宿」 及 「兩年一宿」
的宿舍住宿安排，而學生書院
教育的學習體驗亦被視為履行
宿舍住宿要求的一部分。

嶺大早前更新宿舍政策，
指校方會引入宿分計算制度。
嶺大昨日澄清，計分制並非新
「引入」 ，而是現有的計分制
度將會經修改及優化，並於
2025/2026年度實行新的計分
制度，現行的計分制度於2024/

2025年度仍會沿用，而新計分
制度的評分內容將由相關委員
會於2024/2025年度討論及決
定。

嶺大編委會修正訊息
嶺大重申，大學保證為本

科生提供 「四年兩宿」 及 「兩
年一宿」 的宿舍住宿安排，而
學生書院教育的學習體驗亦被
視為履行宿舍住宿要求的一部
分。嶺大表示，嶺大會根據實
際宿舍入住情況，為本科生提
供最多四年的宿舍住宿安排。

嶺大續指，嶺大學生事務
處已安排與嶺大編委會會員會
舉行會議，並要求該會修正相
關錯誤信息。嶺大編委會亦於
12日在社交平台作出澄清。

嶺大澄清宿舍政策
優化計分制 並非新引入

▲科大商學院現任院長譚嘉因（右）將於7
月1日轉任科大副校長（行政），資深副院
長許佳龍（左）將出任署理院長。

大公報記者魏溶攝

中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄致辭時表
示，香港友好協進會自1989年成立以來，在全國
人大、全國政協、中央統戰部、中央港澳辦和香
港特區政府等有關方面的關心支持下，已經發展
成為凝聚港區全國人大代表、全國政協委員和中
華海外聯誼會理事等愛國愛港人士的重要活動平
台、學習平台和工作平台，是愛國愛港陣營的一
面旗幟，參與香港社會事務、維護繁榮穩定的中
堅力量。

讓愛國愛港傳統薪火相傳
鄭雁雄表示，今年是中華人民共和國成立75

周年，也是香港邁向由治及興極為關鍵的一年。
隨着《維護國家安全條例》刊憲生效，香港迎來
全力拚經濟、謀發展、惠民生的最好時期。希望
香港友好協進會繼續當好國家安全、社會穩定的
共同維護者，帶頭堅定維護國家主權、安全、發
展利益，堅決維護憲法和基本法確定的特別行政
區憲制秩序，春風化雨般做好國家安全宣傳推
介、解疑釋惑等工作；繼續當好推動高質量發展
的共同促進者，引領香港社會各界緊緊抓住中國
式現代化進程中的香港機遇，在因地制宜發展新

質生產力、推動高質量發展的新征程上展現香港
作為、香港擔當，發揮香港作用、香港貢獻；繼
續當好青少年成長成才的共同關愛者，幫助青少
年切實增強國家意識和愛國精神，為青少年成長
成才搭台架梯，讓愛國愛港傳統深入人心、薪火
相傳。希望香港友好協進會繼續發揮好 「雙重積
極作用」 ，堅定愛國愛港立場，廣泛凝聚建設香
港的積極力量，團結奮鬥立新功，再展新猷迎未
來。

【大公報訊】全國政協副秘書長
鄒加怡致辭時表示，今年三月，維
護國家安全條例刊憲生效，是 「一
國兩制」 實踐進程中具里程碑意義
的大事，標誌着香港進一步完善了
維護國家安全的法律屏障，對香港
實現 「由治及興」 ，維護長治久安
及長期穩定發展有深遠影響。安全
有了保障，香港就可以集中精力拚
經濟。她回想起日前乘機抵港，在
機場看到了一片塔吊林立的繁榮景
象，感到十分驚喜，說明香港確實
是在拚經濟了。

鄒加怡表示，過去一年友好協
進會積極開展全國兩會精神學習宣

講等活動，參與香港完善地區治理
的重要事務，推動香港與內地深化
交流合作，完成了許多有益的工
作。

鄒加怡希望友協未來能進一步
團結凝聚港區全國人大代表，及全
國政協委員等愛國愛港力量，積極
主動作為，促進內地與香港深化合
作，助推香港加快融入國家發展大
局，更好參與中國式現代化建設。
同時，她也希望友協可以大力弘揚
以愛國愛港為核心的精神，讓香港
的孩子們體會祖國大家庭的溫暖，
在祖國的懷抱裏成長，讓愛國愛港
精神薪火相傳。

鄒加怡：看到香港拚經濟繁榮景象

李家超：為香港共同家園注入新動能 鄭雁雄：凝聚積極力量 團結奮鬥立新功
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▲香港友好協進會35周年典禮，主禮嘉賓合影。

【大公報訊】香港友好協
進會會長譚錦球致辭時表示，香
港友好協進會成立35年來，始
終秉持愛國愛港的創會宗旨；始
終堅持 「一國兩制」 方針和基本
法；始終支持國家高質量發展，
支持特區政府依法施政；以及致
力為港區全國人大代表、全國政
協委員和中華海外聯誼會理事等
愛國愛港人士，構建一個有助於
在香港更好發揮雙重積極作用的
「活動平台」 、 「學習平台」 和
「工作平台」 。

譚錦球表示，協進會着重
在五個方面展開工作，包括堅持

愛國愛港創會宗旨，堅定維護國
家主權安全和發展利益；根據特
區政府需要，開展多種社會服務
活動；推進粵港澳大灣區建設，
促進新質生產力發展；加強研
究，總結經驗，進一步做好青少年
教育工作；以及全方位推進會務
工作，為會員提供多樣化服務。

「潮平兩岸闊，風正一帆
懸」 ，譚錦球說，國家蓬勃發展
和香港的重新起航為友好協進會
提供了良好機遇，會方將發揚傳
統、守正創新，在服務國家、服
務香港和服務會員的道路上繼續
前進。

譚錦球：把握機遇 守正創新
【大公報訊】全國人大常委會代表工作委員會主任

郭振華致辭時表示，今年是香港回歸祖國27周年，香
港繁榮穩定的根本依靠是國家的發展。只有國家強
大，香港才能更繁榮，只有國家穩定，香港才能更安
全。現今的香港有國安法保駕護航，全面落實愛國者
治港原則，正在實現 「由治及興」 的新征程，不斷譜寫
「一國兩制」的嶄新華章。

郭振華指出，35年來，友好協進會貫徹 「一國兩
制」 方針和香港基本法。團結服務港區全國人大代表
等愛國愛港人士，在堅定守護 「一國兩制」 ，維護香
港經濟穩定，推進香港融入國家發展大局方面發揮重
要作用。他希望友協在未來進一步全面準確貫徹 「一
國兩制」 方針，堅定落實愛國者治港原則，堅定支持
行政長官和特區政府依法執政，以實際行動為香港發
展和國家建設作出更大的貢獻。

郭振華：一國兩制新華章


